



OBRAS DE LA AMPLIACIÓN DE LA TERMINAL DEL AEROPUERTO COMENZARON EN 2019. ACTUALMENTE, LOS TRABAJOS ESTÁN CON RETRASO POR UN HALLAZGO ARQUEOLÓGICO.

Hallazgo arqueológico retrasó entrega del aeropuerto Diego Aracena

Desde Patrimonio indicaron que se dispuso de un profesional para salvaguardar las piezas colectadas.

Germán Pozo-Sanhueza
german.pozo@estrellaiquique.cl

Cinco años han debido esperar los tarapaqueños para disfrutar como corresponden de las obras de remodelación y ampliación del aeropuerto Diego Aracena de Iquique.

Si bien la terminal está operando con normalidad, aún no terminan los trabajos de este recinto aeronáutico. Múltiples retrasos ha sufrido, como la quiebra de la constructora a cargo del proyecto, lo que ha dilatado su entrega presupuestada inicialmente para el segundo semestre del 2021.

En la actualidad, existe un nuevo inconveniente que está demorando la entrega de los trabajos. Un hallazgo arqueológico retrasó la conclusión de las obras

que consideraron una inversión cercana a los \$47 mil millones, en uno de los terminales aéreos con mayor flujo de pasajeros del país.

“Han existido demoras en su entrega, ya que como ministerio, al fiscalizar las obras, hemos encontrado algunas observaciones que responden a trabajos de la magnitud que estamos realizando. Junto a este factor, hemos tenido algunos retrasos debido a hallazgos arqueológicos en el terminal aéreo”, comentó el seremi de obras públicas de Tarapacá, Juan Pápic.

El secretario regional espera que la empresa subsane las observaciones, para poner a disposición las obras de mejoramiento del terminal aéreo a la brevedad: “En beneficio de la comunidad, la industria productiva de la región y el turismo,

al tener la posibilidad de contar con una infraestructura aeroportuaria de primer nivel. Sin duda, este terminal será un gran aporte a Tarapacá”.

INFORME FINAL

Según indicaron desde la oficina regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, la empresa concesionaria a cargo de los trabajos aún no ha entregado informe final sobre el hallazgo arqueológico.

“En el marco de las obras que se realizan en el sector del Aeropuerto de Iquique se encontraron vestigios arqueológicos. Ante el hallazgo, la concesionaria a cargo de los trabajos dispuso de un arqueólogo para realizar los informes necesarios que permitieran la salvaguarda de lo encontrado y del sitio arqueológico”, detalló el director regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, José Barraza.

Enfatizó que desde que esto ocurrió, “a la fecha, podemos decir que la empresa



TERMINAL INICIALMENTE DEBÍA SER ENTREGADA EL SEGUNDO SEMESTRE DE 2021.

“Han existido demoras en su entrega, ya que como ministerio hemos encontrado observaciones”.

Juan Pápic, seremi del MOP

todavía debe cumplir con la entrega del informe final, proceso en el que han solicitado ya dos prórrogas, la última para el mes de junio de este año”.

La autoridad espera que la empresa “pueda dar cumplimiento prontamente (a lo solicitado), pues profesionales del Consejo de Monumentos Nacionales ya estuvieron en terreno y entregaron directrices de cómo continuar avanzando en las obras”.

AVANCES

De todas formas, el seremi del MOP, Juan Pápic, especificó que los trabajos en el Diego Aracena presentan un 97% de avance: “Esperamos que la finalización de los trabajos se produzca a finales de septiembre del presente año. Luego de esto, viene un proceso administrativo para obtener los permisos correspondientes, para poder inaugurar como corresponde el mejoramiento que se le hizo al terminal de pasajeros del aeropuerto”.